



ARGE INSTITUTIONELLE VERSORGUNG FÜR PSYCHISCHE GESUNDHEIT

CARITAS St. Pölten – CARITAS Wien – DIAKONIE Flüchtlingsdienst – kidsnest
Kinderfreunde - DIE MÖWE - Frauen für Frauen NÖ – HILFSWERK
Niederösterreich

In Niederösterreich gibt es neben den beiden Vereinen für freiberufliche niedergelassene Psychotherapeutinnen und Psychotherapeuten eine Reihe von **institutionellen Anbietern** von **Psychotherapie**, die einen Leistungsvertrag mit der ÖGK haben, vormals NÖGGK.

Wir haben uns zusammengeschlossen, um **gemeinsam kostendeckende Tarife** vonseiten der ÖGK zu erreichen für die Psychotherapie als Sachleistung in der institutionellen Versorgung, um den steigenden Bedarf der Patientinnen und Patienten zu decken und den – von der Politik und der ÖGK postulierten Ausbau der psychotherapeutischen Versorgung sicherzustellen.

Die **Tarife der ÖGK** in Niederösterreich waren und sind deutlich unter der Kostendeckung und unter den Tarifen die in manchen Bundesländern von der ÖGK bezahlt werden (aber nicht in allen). Durch den Zusammenschluss konnten wir eine Erhöhung sowie einen stufenweisen Fahrplan in Richtung Kostendeckung erreichen, und **unsere Verhandlungsposition gegenüber der ÖGK** deutlich stärken.

Das **grundlegende Dilemma** bleibt aber bestehen, dass die ÖGK anscheinend lieber auf den niedergelassenen Bereich, insbesondere auf Zuzahlungen für Privatpatienten setzt, und so einen Ausbau der Versorgung nach außen darstellt – aber der **Ausbau der Sachleistung im institutionellen setting**, der besonders für vulnerable Patientinnen und Patienten von besonderer Bedeutung wäre, **weit hinter den Notwendigkeiten zurückbleibt**.

Das jüngste Beispiel der Abrechnungsmöglichkeit klinisch-psychologischer Behandlung ausschließlich für frei berufliche klinische Psychologinnen und Psychologen ist ein weiterer Schritt in diese Richtung. **Die Versorgung im institutionellen Kontext ist ebenso als Kassenleistung voll abzugelten.**

Bisher war unsere Tätigkeit auf Niederösterreich beschränkt. **Wir hätten großes Interesse an der überregionalen Zusammenarbeit in ganz Österreich und würden eventuell gemeinsam mit interessierten Einrichtungen**, die ebenfalls in der institutionellen Versorgung für psychische Gesundheit tätig sind – im Gegensatz zu freiberuflich Tätigen, **eine bundesweit tätige Arbeitsgemeinschaft für die institutionelle Versorgung ins Leben rufen.**

Es braucht eine stärkere Absicherung unserer institutionellen Versorgungsangebote im Interesse unserer Patientinnen und Patienten, die jetzt – trotz schwerster Indikationen – teilweise Monate warten bis zum Beginn der Behandlung oder überhaupt nicht adäquat und umfassend behandelt werden können. Die Vollkosten klinisch-psychologischer und psychotherapeutischer Behandlung müssen als Sachleistung in psychosozialen Einrichtungen abrechenbar und für Patientinnen und Patienten ohne Vorauszahlung und nachträgliche Teilbezuschussung ermöglicht werden.

Für Rückfragen und verstärkte Zusammenarbeit stehen wir gerne zur Verfügung

Hedwig Wöfl Geschäftsführung und Fachliche Leitung DIE MÖWE

Sprecherin der ARGE Institutionelle Versorgung für Psychische Gesundheit

woelfl@die-moewe.at www.die-moewe.at

Christoph Gleirscher Geschäftsführer HILFSWERK NIEDERÖSTERREICH |

christoph.gleirscher@noe.hilfswerk.at

Roswitha Allmayer CARITAS St. Pölten | Roswitha.Allmayer@caritas-stpoelten.at

Johannes Schober CARITAS Wien | Johannes.Schober@caritas-wien.at

Heinz Fronek DIAKONIE Flüchtlingsdienst | heinz.fronek@diakonie.at

Günther Haas KINDERFREUNDE Niederösterreich, Kidsnest | guenther.haas@noe.kinderfreunde.at

Manuela Kräuter FRAUEN FÜR FRAUEN Niederösterreich | Manuela.Kraeuter@frauenfuerfrauen.at